



Gobierno y Morena, contra una oposición fuerte: Alito

ROBERTO GARDUÑO

El presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, denunció que al gobierno federal y a su partido (Morena) no les conviene que exista una alianza opositora fuerte, "buscan, todos los días, destruirla", de ahí declaraciones como la del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la urgencia de que ya se dé a conocer el nombre de quien abanderaría el bloque que enfrente al candidato oficial.

Acompañado de los integrantes del CEN priista y del coordinador de los diputados federales, Rubén Moreira, el campechano fue tajante en el rechazo del PRI a la iniciativa presidencial en materia electoral: "en el PRI no vamos a votar nada que afecte al INE, al Trife y al sistema democrático". Y de un posible acuerdo de reforma energética, puntualizó que "jamás votaremos por la reforma eléctrica, esa ya la votamos en contra" y forma parte del acuerdo inscrito en Va por México.

Alito endureció el tono y replicó a la campaña mediática por la supuesta traición a la coalición Va Por México. Reveló que no el PAN ni el PRD se pueden seguir llamando a

sorpreza porque ello, antes que el PRI, presentaron 13 iniciativas de reforma constitucional en menos de tres meses. Así, llamó a Marko Cortés y a Jesús Zambrano a tener madurez política y altura de miras, porque sólo con "una coalición potente" vamos a ganar las elecciones en 2023 y 2024.

"No encuentro por ningún lado que se diga que se violó el acuerdo o no se cumplió. El 9 de junio firmamos el documento que decía que nadie debería presentar iniciativas. Nuestros compañeros (en la Cámara de Diputados) de manera respetuosa tomaron la decisión de presentar la iniciativa de la temporalidad, y el 2 de septiembre se publicó en la *Gaceta Parlamentaria* la iniciativa de la temporalidad. Pero hay que decir las cosas como son:

"Entre el 9 de junio y septiembre el PAN presentó 12 iniciativas de reforma constitucional en la Cámara de Diputados, y el PRD una. Les quiero decir otra cosa: los tres partidos votamos reformas constitucionales y cuál ha sido el problema, tenemos derecho. Nuestro compromiso es que hemos honrado la palabra."

"Ningún pacto"

También con esa postura puso límite a la idea de acuerdos cupulares con el gobierno: "Lo decimos fuerte y claro, no hay ningún pacto con el gobierno, ni con ninguna fuerza política".

Se le preguntó por las afirmaciones en público del titular de Gobernación. Reprochó el maltrato que los medios han prodigado al PRI, porque a Adán Augusto le dieron notas de ocho columnas –por lo menos en cinco periódicos– y "a nosotros, que respondimos aclarando que eso no formaba parte de la realidad, nos mandaron a la página 350". Al exponer esa inequidad y desequilibrio, volvió a tocar el tema de la necesidad de construir la alianza opositora potente, e insistió en que no hay nada que ate a su partido con el gobierno.

"Para decirlo sin rodeos, fuerte y claro: no estamos trabajando con Morena ninguna iniciativa de reforma electoral en conjunto, estaremos escuchando posiciones, las iniciativas que se han presentado en el Congreso de la Unión, pero está claro, que cada partido tiene su visión en su propuesta electoral y estaremos trabajando en el Congreso para fortalecer siempre las instituciones de democracia participativa."